

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Pemberian Restitusi Bagi Korban Tindak Pidana Kekerasan Seksual Berdasarkan Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2022 tentang Tindak Pidana Kekerasan Seksual (Tinjauan Yuridis Putusan Nomor: 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg)” ini ditulis oleh Surya Adi Chandra, NIM 1860103221002, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, dengan pembimbing Dr. H. M. Darin Arif Mu'allifin, S.H., M.Hum.

Kata Kunci: Restitusi, Kekerasan Seksual, UU TPKS, Perlindungan Korban.

Kekerasan seksual merupakan pelanggaran hak asasi manusia yang menimbulkan kerugian fisik, psikis, dan ekonomi bagi korban. Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2022 tentang Tindak Pidana Kekerasan Seksual memberikan pengaturan mengenai restitusi sebagai hak korban untuk memperoleh ganti kerugian. Namun, dalam praktik peradilan, pemberian restitusi masih menghadapi berbagai kendala, baik dalam pertimbangan hakim maupun dalam pelaksanaannya, sehingga belum sepenuhnya mampu mewujudkan pemulihan korban secara optimal.

Tujuan penelitian ini untuk menganalisis (1) pertimbangan hukum hakim dalam Putusan Nomor 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg terkait pemberian restitusi bagi korban tindak pidana kekerasan seksual; dan (2) kesesuaian putusan tersebut dengan nilai keadilan, kepastian hukum, dan kemanfaatan bagi korban.

Penelitian ini menggunakan metode yuridis normatif dengan pendekatan perundang-undangan (statute approach) dan pendekatan dokumentasi keputusan (case approach), melalui analisis terhadap putusan pengadilan serta bahan hukum yang relevan. Teknik pengumpulan bahan hukum dilakukan melalui studi kepustakaan dan studi dokumen, kemudian dianalisis secara kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dalam Putusan Nomor 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg, restitusi telah dijatuhkan kepada korban sebagai bentuk perlindungan hukum dan pemulihan hak korban. Pemberian restitusi tersebut menunjukkan bahwa hakim telah menerapkan ketentuan dalam Undang-Undang Tindak Pidana Kekerasan Seksual. Namun demikian, masih terdapat tantangan dalam pelaksanaannya, terutama terkait efektivitas pemenuhan restitusi dan optimalisasi pemulihan korban, sehingga diperlukan penguatan dalam implementasinya agar tujuan keadilan yang berorientasi pada korban dapat tercapai secara maksimal.

ABSTRACT

This undergraduate thesis entitled “*The Granting of Restitution for Victims of Sexual Violence Crimes Based on Law Number 12 of 2022 concerning Sexual Violence Crimes (A Juridical Review of Decision Number: 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg)*” was written by Surya Adi Chandra, Student ID Number 1860103221002, Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, under the supervision of Dr. H. M. Darin Arif Mu'allifin, S.H., M.Hum.

Keywords: Restitution, Sexual Violence, TPKS Law, Victim Protection.

Sexual violence constitutes a serious violation of human rights that causes physical, psychological, and economic harm to victims. Law Number 12 of 2022 concerning Sexual Violence Crimes regulates restitution as a right of victims to obtain compensation. However, in judicial practice, the implementation of restitution still encounters various challenges, both in judicial considerations and its execution, thus not yet fully achieving optimal victim recovery.

The objectives of this research are to analyze: (1) the legal considerations of judges in Decision Number 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg regarding the granting of restitution to victims of sexual violence crimes; and (2) the conformity of the decision with the values of justice, legal certainty, and utility for victims.

This research employs a normative juridical method with statutory approach (*statute approach*) and case approach (*case approach*), through the analysis of court decisions and relevant legal materials. Data collection techniques were conducted through library research and document study, and analyzed qualitatively.

The results of the research indicate that in Decision Number 669/Pid.Sus/2025/PN Bdg, restitution has been granted to the victims as a form of legal protection and recovery of victims' rights. This demonstrates that the judges have applied the provisions of the Law on Sexual Violence Crimes. Nevertheless, challenges remain in its implementation, particularly concerning the effectiveness of restitution fulfillment and the optimization of victim recovery. Therefore, strengthening its implementation is necessary to ensure that victim-oriented justice can be achieved optimally.

المُلخَص

هذه الأطروحة، بعنوان "توفير التعويض لضحايا العنف الجنسي استنادًا إلى القانون رقم ١٢ لسنة ٢٠٢٢ بشأن العنف الجنسي (مراجعة قضائية للقرار رقم: ٦٦٩/Pid.Sus/٢٠٢٥/PN Bdg)"، من إعداد سوريا آدي تشاندرا، الطالب رقم ١٨٦٠١٠٣٢٢١٠٠٢، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، بإشراف الدكتور ح. م. دارين عارف معلّفين، الحاصل على درجة الماجستير في العلوم الإنسانية.

الكلمات المفتاحية: التعويض، العنف الجنسي، قانون حماية الضحايا، حماية الضحايا.

يُعَدّ العنف الجنسي انتهاكًا لحقوق الإنسان، إذ يُلحق أضرارًا جسدية ونفسية واقتصادية بالضحايا. وينص القانون رقم ١٢ لسنة ٢٠٢٢ بشأن الجرائم المتعلقة بالعنف الجنسي على أحكام تتعلق بالتعويض، الذي يُشكّل حق الضحية في الحصول على تعويض. إلا أن منح التعويض في الممارسة القضائية لا يزال يواجه عقبات عديدة، سواءً في نظر القاضي أو في تنفيذه، مما يحول دون حصول الضحايا على التعويض الأمثل.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل (1) الاعتبارات القانونية للقاضي في القرار رقم Pid.Sus/2025/PN Bdg/669 فيما يتعلق بتوفير التعويض لضحايا العنف الجنسي؛ و(2) مدى ملاءمة القرار لقيم العدالة واليقين القانوني والفائدة للضحايا.

يستخدم هذا البحث منهجًا قانونيًا معياريًا، يجمع بين دراسة القوانين ودراسة القضايا، من خلال تحليل قرارات المحاكم والمواد القانونية ذات الصلة. وقد جُمعت هذه المواد القانونية عبر دراسات الأدبيات والوثائق، تلتها دراسة نوعية.

تُظهر نتائج البحث أنه في القرار رقم Pid.Sus/2025/PN Bdg/669، مُنح التعويض للضحية كشكل من أشكال الحماية القانونية واستعادة حقوقها. ويبرهن منح التعويض على أن القاضي قد نفّذ أحكام قانون جرائم العنف الجنسي. ومع ذلك، لا تزال هناك تحديات في تنفيذه، لا سيما

فيما يتعلق بفعالية الوفاء بالتعويض وتحسين تعافي الضحية. لذا، فإن تعزيز تنفيذه ضروري لتحقيق أقصى قدر من العدالة التي تُراعي مصلحة الضحية.